

LA NUEVA PRENSA

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. Cabrera

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

AÑO IV

SAN JOSÉ COSTA RICA, VIERNES 18 de SETIEMBRE DE 1925

NÚMERO 1,255

Cómo se arreglaron las diferencias de la Tesorería Municipal de Aserrí

Una nueva prueba de su eficacia ha dado la Inspección General de Hacienda Municipal con el oportuno descubrimiento que hizo de irregularidades en la Tesorería Municipal de Aserrí de que han dado cuenta los diarios de la mañana. Lo que ocurrió fué que el extesorero Municipal don Andrés Corrales, actual Vicepresidente de aquel Ayuntamiento no arras-

tró a las cuentas de 1924 los saldos de 1923 que ascendían a ₡1385 51 y dejó también sin entregar ₡101 64 de cuyo total, ₡1487 15 no dió cuenta al Tesorero sucesor señor Chinchilla. Reconoció el error el Sr. Corrales mediante acta que firmó con testigos reintegró al Sr. Inspector de Hacienda Municipal los saldos dichos.

Una acusación que debe ser oída

Con este mismo título publicamos ayer un comentario sobre una noticia que dió "La Tribuna", referente a que una señorita fué solicitada por un médico, cuando recurrió al gabinete del facultativo en busca de remedio a su pérdida salud.

Con respecto a nuestra nota tuvimos el honor de recibir en nuestra oficina, hasta la hora en que escribimos ésta a los distinguidos facultativos don Rodolfo Espinosa, don Francisco Cordero y don Pedro Hurtado, quienes sin asegurar que el hecho denunciado por "La Tribuna" no pueda existir, nos manifestaron que condenan tal suceso, si haya existido, y que por la repu-

tación profesional y particular de ellos, hicésemos constar que son de los tantos médicos que saben respetar a sus clientes. La manifestación de dichos chaballeros la creemos por demás; desde luego que todo el mundo sabe que ellos, además de ser verdaderos profesionales, saben cumplir con sus deberes como caballeros.

La nota a que nos referimos no concreta cargos a persona ni comunidad, sino simplemente pide la investigación del hecho relatado por "La Tribuna" y en esto hacemos hincapié, para sentar responsabilidades y salvar de ellas a tantos distinguidos miembros de la Facultad de Medicina.

GRAN REVUELO en el MERCADO DE AZUCAR

Gran excitación se ha notado en los últimos días entre los comerciantes de azúcar de la capital con motivo de la terminación de la zafra del Ingenio de Juan Viñas de los señores Lindo Bros que ha estado echando grandes cantidades de azúcar a la plaza, y el cual termina de moler ahora, para no volver a abrir hasta el año entrante, pues la cosecha de café requiere todos los brazos obtenibles en aquellas regiones.

Durante agosto cuatro o cinco mil quintales de azúcar vinieron al mercado procedente de Juan Viñas y la plaza bien abastecida mantuvo precios hasta de quince colones. La suspensión de los trabajos de este ingenio cuando muchos comerciantes —la mayoría— esperaban surtir por algún tiempo de azúcares baratos de Juan Vi-

ñas, los ha preocupado y muchos se han precipitado a comprar con avidez lo poco que conseguían produciendo la natural alza, puesto que de ahora en adelante las cantidades que pueden llegar al mercado no son suficientes para el consumo, desde luego que el consumo es por ahí de 7000 quintales mensuales, las existencias en manos de comerciantes no alcanzan ni a la mitad de esa cifra, y los pocos ingenios que aún muelen sólo producirán si acaso la mitad de la demanda debido más que todo al invierno y al hecho de que se está cogiendo café por todos lados.

Las existencias que habían en manos de comerciantes se han estado consumiendo paulatinamente y ahora cada uno se preocupa por surtir lo mejor posible para su clientela.

Campo ajeno

PRIMER REPIQUE

En un Banco de esta ciudad hay un empleado que ocupa un puesto importante que, desde 1921, recibió una cantidad en efectivo mediante la hipoteca de un crédito hipotecario. La hipoteca tiene ya varios años de vencida y como han sido infructuosos todos los esfuerzos en sentido de que el deudor haga honor a su firma, la parte perjudicada se resolvió a rematar. La primera vez el remate no se verificó porque el Juez brilló por su sencillez. En la segunda, hizo postura un sujeto amigo del empleado del Banco dejando

naturalmente que expirara el término de pago. Enseguida el Sr. empleado del Banco tuvo la amabilidad de presentar un escrito tratando de dilatar el asunto. Pero no importa; es cuestión de tiempo, pues al final se verá si con sus argucias consigue escaparse de pagar lo que debe.

Nos abstenemos por ahora de suplicar nombres de las personas y detalles importantes, pero lo haremos en nuestra próxima variación sobre el mismo tema.

Un perjudicado

Cómo se reparte el dinero municipal

A ₡ 6000—ascendió lo que del Tesoro Municipal se repartieron los benefactores del pueblo que revisaron las tarifas municipales para dejarlas lo mismo. El reparto se hizo entre los comisionados obreros, los del Comercio, exceptuando a don Rogelio M. Güell, quien, como ayer lo dijimos protestó de ese procedimiento y no cobró la suma que se le había regalado de ₡500—y los em-

pleados municipales el Interventor y el Contador. Sobre éste recaen más las censuras por ser empleados municipales que tienen por su trabajo bajo sueldo señalado, y aun que fuera verdad que sus remuneraciones de Presupuestos son pequeñas cabe que se aumentaran, así como las de los otros Jefes de Oficina, para evitar irregularidades como ésta.

LA FUERTE CRESCIENTE arrastra cinco tramos del puente de la Barranca No se interrumpirá el tráfico Se trasbordara en la Boca

A las 13 horas y media de hoy nos dan aviso que la fuerte corriente de la Barranca, a consecuencia de los grandes aguaceros caídos, ha aumentado en tal forma que en la madrugada de hoy arrastró cinco tramos del puente de la Boca.

A pesar de esto el tráfico no se interrumpirá pues el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico don José Cabezas dirige los trabajos de una cuadrilla de peones

y mecánicos expertos y el daño estará reparado en tres días a más tardar.

La agencia del Ferrocarril expenderá billete y recibirá carga a todos aquellos pasajeros que se sujeten al trasbordo en la Boca.

Es tiempo ahora de recordar la necesidad de construir un puente de hierro capaz de resistir con ventaja las corrientes del invierno.

De paso vaya nuestra felicitación para el activo Sr. Administrador.

Intento de robo

En la tienda propiedad de Dn. Antonio Ayales, unos travesaños, rompieron las ventanas, robándose algunos artículos que estaban para la exhibición.

La presencia de unos gendarmes, evitó que el robo fuera de mayores proporciones, pues los malhechores huyeron, al verse en peligro de ser capturados.

Intentó suicidarse

Un ciudadano de apellido Alfaro, debido quizá a la excitación alcohólica, intentó quitarse la vida, en uno de los hoteles de los alrededores del mercado.

La pronta intervención de la policía evitó el trance.

Por atropellar a un anciano

Juan Bolaños después de libar unas copas llegó a tal extremo de salvajismo, que encontró a un pobre anciano, quien ya no puede ni andar, y lo atropelló brutalmente,

NOTICIAS MUNDIALES

SERVICIO DE AEROGRAMAS ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA" Recibidos hasta las 12 del día

Tienen esperanzas

París, 18.—El Ministro de Hacienda Caillaux y los demás miembros de la comisión que va a Washington a arreglar la deuda de Francia a Estados Unidos llevan la convicción de que encontrarán mejores condiciones que las pedidas por Inglaterra.

Recordando a Harding

Vancouver, 18.—Se recibió y leyó aquí en público un mensaje del Presidente Coolidge al ex-Secretario Hughes y a treinta gobernadores, con motivo del recordatorio del fallecimiento del Presidente Harding, quien pronunció aquí su último discurso.

Homenaje a los aviadores

Honolulu, 18.—Esta ciudad rindió tributo a John Rodger, Comandante del PN-9 y a la tripulación del mismo dispensándoles una suntuosa recepción. Los aviadores se embarcarán en el acorazado Idaho, de regreso a Estados Unidos, mientras una escuadrilla de aeroplanos volará sobre el barco.

Los restos del Shenandoah

Caldwelle, Ohio, 18.—Los restos del dirigible Shenandoah, han sido recogidos ya. La parte de aluminio fué despachada en cinco carros a Pittsburgh y lo demás en dos a Lakehurst, la base del dirigible.

Los juegos de base ball

Nueva York, 18.—Resultado de los juegos de base ball de ayer:

Liga americana.

San Luis, cero y Boston, 2 (primer juego)
San Luis, cero y Boston, 4 (segundo juego)
Chicago, 3 y Filadelfia, 6
Cleveland, cero y Nueva York, 5.
Washington, 9 y Detroit, 12. (Primer Juego)
Washington, 1 Detroit, cero. (Segundo Juego)

Liga Nacional.

Boston, 2 y Pittsburgh, 11.
Filadelfia, 2 y Cincinnati, 5.

NOTAS CORTAS

Se le pegó un camarón

El carretonero E. Barquero, llevaba su carretón ocupado, cuando por un violento ruido la bestia se asustó, chocando con una bicicleta la cual fué completamente destruida, por lo que el dueño, reclama que se le pague.

Pasó el asunto a la Agencia Principal de Policía donde será aclarado en la forma que les parezca más conveniente.

Varietades policíacas

Fueron detenidos por varias faltas de policía los siguientes ciudadanos y ciudadanas:

Un Hidalgo,.....y con todo y eso fué a parar al tabo, que tal si fuera villano, otro Quetzada no quiso pagar una carrera de coche, pues dice que si los autos cobran tan barato

los coches no tienen derecho a cobrar.

Valverde y Barquero se emborracharon y también fueron a parar al galerón de los embetados.

Un tal Chamorro por hurto de unas cosillas que según él, era por dar una broma, pero el dueño que estaba de mal humor lo mandó a la segunda.

Lo mismo le pasó a un Bejarano con la diferencia que la broma era de más extensión pues el hurtillo, ascendía a una regular cantidad de colonejos, lo que desde luego le servirá para que sea un regular permanencia en la Peni.

Un R. Sgora a la orden del Juez Segundo del Crimen, Herminio Campos porque así lo pidió el padre; M. Hernández a la orden del Director General de Policía.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCION:

JOSÉ ANGELO ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL A. OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F.

GUILLERMO TRISTAN — GUILLERMO ZELEDÓN

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢ 2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado	0-20

NOTICIAS DE BELEN

La lectura de hojas sueltas y de las manifestaciones publicadas en los periódicos a favor de candidatos a diputados ha venido a despertar los ánimos y a agitar las pasiones de los individuos hacia el candidato de sus simpatías. Como es sabido el elemento Republicano se encuentra dividido por la desconfianza entre Briceno y Urbina porque cada uno de estos señores se empeña en ser el primero en la papeleta y como cada uno de ellos tiene sus simpatizadores, de ahí la división entre elementos de un mismo bando, y también por parte del agricolismo, donde hay adeptos para esos señores. Este Corresponsal cree que el mayor daño que se le puede hacer al pueblo sufragante, es la inmoralidad con que se exhiben políticamente hablando los aspirantes a diputado, poniendo el desorden y corrompiendo la disciplina en las filas de su mismo partido.

Los principales elementos en Carrillo están dispuestos a no permitir que en el Cantón haya dos papeletas de un mismo partido y que solamente reconocerán y votarán por la papeleta en que figuren los nombres de Urbina, Briceno y Leiva en la cual puede cada uno de ellos indistintamente ocupar primer puesto.

El señor Leiva no desatiende su obligación para dedicarse a la política, pues si su nombre apareciera analizado entre las

personas más aptas para velar por los intereses del Guanacaste, es sin duda porque el pueblo ha visto en él a una persona de estatura moral e intelectual preparado para ocupar una curul en el Congreso. La Directiva General Republicana ya tiene conocimiento de esta decisión y esperamos que Briceno y Urbina se armonicen y con esto lograrán adeptos del echandismo.

El Volismo nada dice, parece que el General no quiere aparecer muy cerca de los lugares adonde libró sus combates contra gallinas, tijeretas, quesos, etc., porque todavía están los campos tenebrosos de su espada.

—La Junta de Caminos está empeñada en el arreglo de ellos y actualmente hay cuadrillas haciendo desagües, rellenando huecos y arenando calles bajo la inmediata vigilancia de don Macedonio Marchena, que ha resultado ser una magnífica autoridad para este pueblo.

Corresponsal Segundo

PARA EL BAÑO TANTO COMO PARA LA COCINA

EL JABON IVORY

ES SIN RIVAL

PUES NUNCA DAÑA EL CUTIS POR DELICADO QUE SEA

Revista del Mercado de Madera

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1" @ 0.50 pulgada
Caoba	1" 0.50 a 0.60 pulga
Tablucillo Pochote	2" 2.50 cada 4 vara
Tablucillo Pochote	2" 2.00 " "
Tablilla Pochote	1" 1.50 " "
Tablilla Pochote	2" 1.20 " "
Ferre Pochote	1" 1.75 " "
Ferre Pochote	2" 1.40 " "
Guarnición Pochote	1" 0.40 pulg. cada 4 v
Cenizaro 1 pulg.	1" 0.30 " "
Esparal 1 "	1" 0.25 " "
Guayacán 1 "	1" 0.30 " "
Guajón 1 "	1" 0.30 " "
Cornisa Pochote	" 0.40 " "
Rodapié	" 0.40 " "

Se juramenta el nuevo Agente Principal de Policía

En la mañana de hoy fué juramentado don Bartolomé Solís Vargas, como Agente Principal de Policía de esta capital quien ha sido nombrado en sustitución de don Ismael Calvo, el que pasa a servir otras funciones.

Conocida la competencia del señor Solís para el puesto que ha pasado a desempeñar, no dudamos que su labor tendrá la completa aprobación de sus superiores.

Felicitamos al señor Solís por la deferencia de que ha sido objeto.

Personales

De la Sierra de Abangares ha llegado bastante delicada de salud, la simpática señorita María Carazo.

Que mejore pronto y grata permanencia en esta capital deseamos a la señorita Carazo.

Para Leer de Pie

¡Por habladores! ¡Por habladores! ¡Pero está bueno que nos pase! Así nos paga la Junta de Educación lo que hemos hecho por ella. Hemos cantado las excelencias del Detalle; hemos hecho su elogio con altas loas del más acedrado y exaltado lirismo, y..... nos acaban de pasar, ayer no más, el recibo; la prevención de: '¡o paga, o al tabo!'

¡Parece mentira tanta... fealdad y perfidia tanta! Hará tres días nos hallamos con don Justo Facio y nos ha dicho: "Están buenas tus rotas sobre el Detalle; están buenas. Hacés bien en ayudarnos; eso es patriótico. Insistí para que las gentes se acostumbren a la idea de que tienen que pagar".

"¡Ayudáenos, insistió, hacés bien"! ¿Habrá visto? ¡Y nosotros creyendo que haciendo el elogio del Detalle e instando al pago, nos libraríamos de él, en gracia de nuestra labor!

En lo que vamos ahora a insistir es en que se nos espere para Finados, que es el mes de menos gastos en razón de ser fúnebre. En éste nos va a ser imposible: acaba de pasar el baile del 14 que nos cuesta como mil pesos en frac, chistera, zapatillas, guantes, camisa de celuloide y... que todo fué de segunda mano, que comprado nuevo, ni con tres mil. Luego nos toca el día de San Miguel, y en casa no recibimos a nadie sin champaña. Por eso, que nos esperen a Finados.

Hace meses que el Príncipe de Gales anda vuelto turumba por el orbe; suelto como el Diabolo el día de San Bartolomé; destruyendo una torta grande, con el ruido de otra mayor.

Es lástima que lleve esas inclinaciones, porque es joven. Salustio Quirós dice que el Príncipe de Gales estaba en primer grado, cuando él tomaba matemáticas con el maestro Bertoglio, en el internado; y que cuando el Príncipe jugaba trompos, ya él se graduaba.

Desde el día en que el Príncipe salió de la casa, de su humilde casa... de Gales, con su hatillo mísero al hombro, el báculo de peregrino en la diestra y en el pié la sandalia vagabunda, el cable se ocupa de él día por día; el cable con que el tata, de mil amores, lo habría atado al árbol genealógico, en el solar... de sus mayores.

Por donde pasa, se oye la clarinada de una anécdota, o surge la conmoción de un sintro, o esmalta la nota escarlata de una tragedia. Al revés del potro de Atila, donde graba el pié, se levanta la vegetación de los más casuales sucesos.

De la casa salió en línea recta para la insula malhadada de Santa Elena y bebió agua donde el Emperador de Europa solía, bajo las tardes de la bahía en calma, mandar a Francia los barquitos de papel de sus ensueños fracasados, sobre la serena superficie glauca de sus miradas de nuevo Prometeo encadenado a la montaña de su nostalgia.

Después el cable nos cuenta que el Príncipe ayudó a los Colonos de Kaff en el Africa Meridional, a extinguir un incendio que se levantó en la ciudad.

Hoy nos cuenta que al viajar en tren a través de los Andes, fué testigo de una reyerta en que un individuo le interrumpió la digestión a otro, de una competéntísima puñalada, y vio cómo, caído a tierra el leso contricante, se levantó y, en obsequio al mancebo de Gales, le revolvió una pedrada al lesor.

Tenemos, pues, al Príncipe, enredado

en el esclarecimiento de un crimen y citado como testigo ocular de él, ante los jueces de Chile.

Los enemigos de los ingleses, que en San José son falange innumera, arguyen que tolas estas cosas que ocurren al paso del joven heredero, él las contrata con anticipación y las lleva ya escritas en un libro que editará cuando su planta halle reposo de nuevo en el hogar.

Nosotros somos de los que no creemos en ese agregado especioso de los enemigos del Príncipe. Ese joven es fatal; dispara jettatura; tiene aura ominosa, lo envuelve un halo de catástrofe ¡Aquí, que no se asome! Con lo derechos que estamos hace días...! Cuando el barco que nos lo traiga esté a la vista, hay que decretar la cuarentena.

Esperábamos, para nombrarlo de nuevo con frases de cariño ultraterreno, que transcurrieran los nueve días del que en vida fue Galimatías, muerto en olor de santidad y a causa de un colapso de hemoptisis y expectoraciones sanguinolentas con que se le incluyó el trancazo y la consiguiente diarrea, sabiduría y una feroz complicación de sus viejas hemorroides (vulgo almorranas) cogidas del hábito de sentarse todas las tardes en el pretel del Morazán, al relente de la hora vesperal, asesino a sus años.

Ya en el momento álgido nos llamó para hacernos herederos universales de los tesoros de su erudición y para animarnos a continuar su obra de evangelización inconclusa; y "¡quién como Ud!" diciendo y haciendo una mueca rara y exhalando un suspiro *sof-to sábanas*, expiró.

Vamos, pues, a cumplir la última voluntad del difunto y amado rabí don Gall; el Censor, por Antonio Masja.

Empezamos a circular los valores culturales del ilustre interfecto y empezaremos con los preventivos de nuestro cercano huesped don Ricardo Calvo, heraldo de S. M. don Alfonso XIII. En esos preventivos se emplea la palabra "elenco", por querer decir "personal" de la compañía. Elenco es lo que corrientemente llamamos "repertorio" de las obras que traen las compañías en su bagaje literario. Dice el diccionario: "Elenco, m. (Del griego, *eleghkos*) Catálogo, índice. Americanismo BARBARISMO, por personal de una administración.

Incurrimos en estas Gallma...ñas, por tratarse de una compañía que viene de la mata del idioma, patrocinada por el Soberano español y que está obligada a hacerse oír y leer en castellano de las Castillas, sin adulteraciones.

Este año, por complicaciones de la política europea y costarricense, no se eligió Rey de la Fiesta la noche del 14. Hubo mucho postulador y la intriga menudeó, pero casi se la lleva Eduardo Hütt; y casi porque en ese momento audaba Marlo Bengoechea en palio de galería enseñándose y haciéndole la boca agua a Humberto Carrillo, que estaba de mirón y de camisa de cuello bajo. Si no, ni casi.

De esta vez—Favio, ay dolor—el trono quedó vacío; y si no fuera porque don Ricardo medio disimula la cosa en una especie de altura, no sería esto un interregno proplamente, sino la más desconcertante anarquía; algo peor que la que antecedió en Méjico a la llegada de Maximiliano.

En defecto de un Rey, se eligió Papa de la Fiesta al Cardenal Vittoris Eduardi del Val. Así, pues, ¡Papam Habemus!

GRATIS! \$10.00 GRATIS!

OFERTA ESPECIAL PARA DAMAS, CABALLEROS Y NIÑOS

REGALO DE \$10.00

CON el objeto de introducir en esta plaza los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. eligirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00 —Aproveche esta única oportunidad de obtener objetos de lujo regalados.

IMPORTANTE.—Sólo admitimos Giros Postales o billetes de banco americanos en carta certificada.

LISTA DE ARTICULOS

Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello; una presilla para asegurar la corbata; un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.

3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobres para su correspondencia.

Un lujoso estuche de tocador compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finísimos frascos de distintas lociones.

6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse.

Un estuche de manicure, de lujosa hechura y presentación, para damas.

3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad. Una elegante pluma de fuente, garantizada por 20 años, para dama o caballero.

Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.

Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero, para caballeros.

5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas.

Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos.

Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

DE LOS ONCE GRUPOS DE ARTICULOS, ESPECIFIQUE CUAL PREFIERE
337 West 28th Street Manhattan Novelty Company New York, U. S. A.

De "La Gaceta"

2 No. 50

San José, 16 de setiembre de 1925

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Que de la partida "Alumbrado y gastos de oficinas", de Otros Gastos Anuales del Correo, se gire a la orden del

señor Director General de aquel Departamento, la suma de (¢ 493.95) cuatrocientos noventa y tres colones noventa y cinco céntimos, para reintegrarle la misma cantidad por cuentas canceladas en virtud de gastos efectuados en las oficinas de aquella dependencia durante agosto recién pasado.

Publíquese—JIMÉNEZ.

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, R. CASTRO Q

Sastrería

R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PÚBLICO por sus últimos estilos y moderados precios

Pasaje Jiménez — San José

Imprenta Borrásé Hnos.

Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán

La enfermedad del Maestro

Con profundo sentimiento hemos recibido la noticia de estar un poco delicado de salud el estimado Maestro don Valeriano Fernández Ferraz, decano de la colonia española, y el más alto intelectual de la raza que ha residido en Costa Rica.

La avanzada edad del viejo maestro y la dolencia que le tiene en cama, preocupa justamente a su familia y amigos, pero la ciencia médica tiene fe en el restablecimiento de la vieja reliquia de nuestra vida intelectual, cuyos fulgores se reflejan en muchos de los hombres de valía del país.

Sinceramente desea LA NUEVA PRENSA el restablecimiento del señor Fernández Ferraz.

Natalicios

Celebran mañana la fecha de su natalicio don Juan Bautista Romero Casal, don José Luján Mata, don Miguel Gouzález Machado, don Tomás Guardia Tinoco, Dr. don Jenaro Rucavado Bonilla y la señorita Leticia Bejarano.

Fechas matrimoniales

Celebran mañana la fecha de su matrimonio don Camilo Moya Viquez y doña Mariana Chinchilla Gutiérrez, 1915.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido don Jacobo Zúñiga Castro, 1897; doña María Peña Cañas de Duverrán, 1911; don Cleto Herrera Paut, 1907, y don Rafael Villegas Araoz, 1922.

Enfermo

Desde antier guarda cama atacado de la gripe nuestro

De Cuba a París

De la República de Cuba, en donde tienen fijada su residencia, han salido para París a permanecer varios meses, don Luis A. Moreno y su señora esposa doña María Aragón. Les deseamos una feliz permanencia en la ciudad luz a los estimables viajeros.

La boda Castro Fábrega

Cartas llegadas de la vecina República de Panamá

han traído la muy grata noticia de haberse efectuado allí la ceremonia matrimonial de don Rodolfo Castro y la señorita Matilde Fábrega.

El Sr. Castro, elemento de una de las principales familias de nuestra sociedad, y la señorita Fábrega, perteneciente a distinguida familia de la vecina del Sur, se servirán recibir la congratulación muy sincera que les enviamos en su nuevo estado.

El año nuevo de la colonia hebrea

Mañana sábado ha de celebrar la colonia hebrea residente en esta capital, el principio del año 5.686 de su era. Con tal motivo se efectuarán oficios en la residencia de doña Leoní v. de Sasso, de las 8 y 30 de la mañana a las 12 del día, los cuales serán presididos por el señor don Abraham Kobles, en su calidad de patriarca de la colonia. Con ocasión de la fecha q'ha de celebrar mañana la dicha colonia, que tanto se ha distinguido en Costa Rica por su amor al trabajo y la honorabilidad de sus miembros, nos es muy grato enviarle nuestro saludo, formulando votos porque el año nuevo le sea de ventura y de éxitos en sus negocios y de felicidad en sus hogares, que son ejemplos de trabajo y virtud.

Distinguidos viajeros



D. Stanley Lindo



Lic. don Luis Anderson

En la tarde de ayer ingresaron a esta capital, procedentes de Limón en donde habían desembarcado en la mañana de regreso de Europa, el Lic. don Luis Anderson, don Stanley Lindo, su señora esposa doña Rosalía Acuña y sus hijos don Howard y la señorita Lidia.

El Lic. Anderson fue objeto de muchas manifestaciones de cariño y aprecio por parte de sus numerosos amigos en la ciudad de Limón y a la estación de esta capital le fueron a encontrar numerosas personas.

El Sr. Lindo, su señora e hijos regresan de un viaje de placer por Europa y fueron recibidos por numerosos amigos.

Sírvanse los estimables viajeros recibir el atento saludo de LA NUEVA PRENSA.

Una reliquia de familia



Snta. Dominga Arriola A.

Una página de historia se ha cerrado hace pocos días y una página hermosa, que conoció del afecto del recordado ex-Presidente de la República Dr. don José María Castro y su señora esposa doña Elena Castro y que ha errado sus ojos a la luz terrenal en el hogar de don Justino Alvarez García y su señora esposa doña Amelia de Orozco, rodeado de los miembros de estas familias que supieron mantener en ella un vivo afecto de amor, porque bajo el techo de sus hogares, ella había compartido fielmente las alegrías y amarguras.

Setenta y un años de vida, consagrados por entero a los descendientes del Dr. Castro y doña Pacífica, le formaron una aureola de amor, unos en pos de otros los descendientes de estos progenitores, conocieron a Dominga, desde los primeros años, sus cabecitas recibían de ella las caricias primeras, y ella en quien vivía el afecto de un cariño para todos, sabía de

sus dichas y dolores. Del hogar del Dr. Orozco y doña Elena Castro, fué su favorita desde su nacimiento, Amelia (hoy señora de Alvarez García), de niña fué su inseparable compañera, de dama fué la cariñosa compañera del hogar. Ella vió desde sus años primeros la graciosa sonrisa de Nannie (fallecida, señora de Esquivel) y de María (hoy señora de Coronado) a quienes bendijo cuando vistieron su tocado de desposadas, con el mismo amor con que lo hizo doña Amelia; de sus ojos brotaron abundantes lágrimas en la Navidad del año pasado cuando la muerte arrebató del lado de los suyos a Nannie.

Ella formó parte del hogar y por eso en la hora de su muerte se le despidió con los ojos llenos de lágrimas y d'ja en los corazones el frío de su ausencia.

Con ocasión del novenario de su fallecimiento, se dispuso en la parroquia de la Dolorosa un solemne réquiem, al que asistieron numerosas amistades de las familias Orozco Castro y Alvarez Orozco, a quienes renovamos el testimonio de nuestro pesar.

Buena casa, magnífica, subdividida en cuatro casas de habitación, se vende. Situada en inmejorable y muy céntrico punto. En esta imprenta informarán.

Imprenta Borrásé Hnos.

El Excmo. Sr. Ministro de Alemania

Su Señoría el Encargado de Negocios de Alemania, don Hermann Ahrens, ha recibido noticia de que habiendo efectuado en la República de Panamá la presentación de credenciales, ha regresado a Guatemala el Excmo. Sr. Ministro don Wilhelm Von Kuhmann y su señora esposa, quienes fueron nuestros distinguidos huéspedes en meses pasados.

La boda Snell Echandi

En el mes de diciembre próximo se efectuará la ceremonia matrimonial del Sr. don Lorenzo Snell y la señorita Paulina Echandi L. Muy grato nos es anticipar nuestro saludo a los jóvenes es prometidos.

La boda Echandi-Ulloa

El 17 de noviembre próximo se verificará la ceremonia matrimonial de don José Antonio Echandi L. y la señorita Cristina Ulloa, a quienes anticipamos nuestros votos de ventura.

Accidente

La señorita María Isabel Soto Borbón, hija del Lic. don José Joaquín Soto y doña Tulla Borbón, sufrió una caída, dislocándose un brazo, lo que motiva una

delicada operación. Lamentamos el accidente y esperamos el pronto restablecimiento de la enfermita.

Saludo

Mañana celebra la fecha de su natalicio la señorita Bertha Hernández Duán, me conógrafa del Consulado Español. A las felicitaciones que reciba, unimos las nuestras.

Exposición al pueblo de Venezuela

Con ese título hemos recibido hoy suscrita en la Habana en agosto retropróximo por E. Arévalo Cedeño, una hoja suelta en que ese ciudadano venezolano rebelde contra el gobierno del gral. don Juan Vicente Gómez, califica de falsa la amnistía decretada por ese gobernante hace poco, y lo increpa por querer asegurar el dominio del poder en manos de su hijo con la reforma constitucional reciente, haciendo a la vez un llamamiento a sus compatriotas para mantenerse altivos ante esa oprobiosa situación abrigando fe absoluta en que ella está ya para terminar.

EL ANIVERSARIO DE HOY

1502 - 1925

Hace hoy 423 años que el atrevido visionario del Siglo XV, Cristóbal Colón, llegó a las costas de la bahía de Limón, llamada Carlay o Caritari por los indios ribereños, que daban a la isla Uvita el nombre de Quliribrí.

En Caritari se detuvo el Almirante diecisiete días para reparar los barcos y dar alivio a sus gentes que venían muy enfermas y extenuadas; él mismo ya postrado por los dolores del reuma (Cartilla Histórica de Fernández Guardia)

Cuatro siglos y veintitres años, hace pues hoy que Colón urdió, en su cuarto y último viaje, a España con estas hijas de Centro América, que independientes tres siglos después, no han perdido el amor y respeto por la tierra de nuestros mayores.

La fecha de hoy para desapercibida para muchos; apenas si se recuerda consignada en los almanaques, pero nosotros queremos recordarla en estas líneas, seguros de que ponemos una hoja más a la página de nuestra historia.

Deseamos que "La Opinión" aclare

En dos ocasiones el respetable diario de "La Opinión" se ha ocupado con alguna extensión respecto de una empresa periodística que se piensa fundar en esta capital.

Lejos de preocuparnos el hecho en sí nos ha entusiasmado que haya la posibilidad anunciada por el estimable colega de que surja un periódico de tal magnitud como será, según los informes publicados, "El Universal", pero en el último artículo en que "La Opinión" se refiere a ese negocio bajo el pseudónimo de Iron Work hay la relación de algunos aspectos que no vacilamos en calificar de graves.

En efecto, de la información de Iron Work se desprende que no se trata de una empresa ordinaria que venga a explotar lícitamente un negocio sino de una red turbia de especulaciones fraudulentas, contra el Erario Nacional, pero más aún, contra el honor de la República. Esto hemos entendido y esto entenderá cualquiera, leyendo el artículo mencionado en que se dice al público que no se trata sólo de la pretensión de un monopolio comercial sino de pensamiento y que por los hilos de esa negociación vendrá un cuantioso empréstito quién sabe con que oscuros fines deslizándose también como consecuencia un plan político financiero que nos ha puesto los pelos de punta.

Quisiéramos ser más serenos y esperar con calma el desarrollo de los siniestros planes anunciados por "La Opinión" pero ante la duda de que el silencio pudiera interpretarse como complicidad, hemos decidido rogar con el mayor empeño al colega apreciable de la mañana que diga las cosas con la claridad que acostumbra porque no se compagina su media voz y su indecisión en la denuncia de una trama contra los intereses de la República que conoce bien según lo declara con la tremenda gravedad que apenas da a entender de los males que se avecinan a causa de las especulaciones en proyecto que señala.

La Boda Echandi-Zurcher



Señora Gladys Zurcher A.

A las 8 horas de mañana y en la parroquia del Carmen, el señor Cura Presbitero don Mariano Zúñiga, ha de impartir la bendición matrimonial al caballero don Jorge Echandi Lahmann y la señorita Gladys Zurcher Acuña.

El joven Echandi Lahmann pertenece a una de las familias más estimadas de nuestra sociedad y ha elegido para compañera a una gentil dama, que en el pasado baile efectuó su presentación social. Los jóvenes prometidos asistirán al altar acompañados, en calidad de padrinos, por el Lic. don Alberto Echandi y doña Rosalva Acuña de Lindo, don Stanley Lindo y doña Pepa de Echandi, don George Zurcher y señorita Lidia Lindo, don Mariano Montea-

legre y doña Angela v. de Macaya, don Mateo Fournier y doña Hortencia de Fournier, don Enrique Calvo y señorita Amelia Echandi, don José María Macaya y señorita Ivy Zurcher, Dr. don Manuel Echandi y señorita Zaira Lindo, don Guillermo Echeverría y señorita Doris Zurcher.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, padrinos y amigos invitados



Don Jorge Echandi Lahmann

pasarán al Gran Hotel Francés, en donde se ha dispuesto un magnífico servicio de café.

Muy grato es para nosotros enviar nuestro saludo a los jóvenes que han de unir sus destinos, formulando votos por la felicidad del nuevo hogar.

El Banco Internacional de Costa Rica

pone un último obstáculo al arreglo de la Deuda Francesa

El Director del Banco Internacional de Costa Rica dirigió una nota al Secretario de Hacienda señor Soley Güell en la que, según nuestros informes, dice que el inciso B. del artículo 2º del decreto N° 4 de 8 de mayo de 1924 al facultar al Ejecutivo para disponer de los Bonos de la Deuda Inglesa estableció que el Poder Ejecutivo entregará al Banco Internacional de Costa Rica, en propiedad, Bonos Nacionales de 1923 hasta completar los \$ 2.090.000 en que los bonos ingleses figuran como capital del Banco. Como esos bonos ingleses, agrega el Sr. Director del Banco, figuran como capital de esa institución y como garantía de la primitiva emisión y de otra posterior de \$ 10.000.000., entiende, que las entregas de unos y otros bonos tienen que ser simultáneas.

Las emisiones a que sirven de garantía los bonos ingleses, continúa la nota del banco, son billetes pagaderos en colones de 0.465, Los Bonos Nacionales de 1923 deben fijarse en la relación legal de 0.465 y los bonos nacionales oro del mismo año a \$ 2.15 por cada dollar.

Al hacer esas observaciones el Banco Internacional de Costa Rica manifiesta que está movido de los mejores deseos en favor del trascendental proyecto del Ejecutivo, y que buena prueba de ello es que ya remesó por el último correo el National City Bank de New York \$ 400.000.00 que con los \$ 200.000.00 que con anterioridad había enviado hacen \$ 600.000.00 a que se refiere el artículo 3 del señalado decreto.

El señor Secretario de Hacienda contestó oportunamente a esas observaciones, sosteniendo que la entrega de bonos nunca se pensó que fuera simultánea porque no podía ser así.

En nuestro concepto, al Banco Internacional de Costa Rica le ocurre que padece de excesivo celo proponiendo tan a última hora esos extremistas puntos de vista, extremistas y excesivos, además de ilógicos, mucho más si se considera que parten de un Banco del Estado.

Se amplía la convocatoria para aclarar el decreto

El señor Secretario de Hacienda en vista de esos últimos tropiezos, acude a sus armas de reconocida legitimidad y para armonizar encontrados pareceres, sin pensar en lo injustificado de ellos, envió desde ayer un proyecto de ley para aclarar la parte que encuentra obscura el Banco Internacional de Costa Rica en el sentido de que la mutua entrega de bonos, ingleses y nacionales, no debe ser simultánea.

La Secretaría de Gobernación hoy ampliará la Convocatoria a sesiones extraordinarias con ese nuevo proyecto de Hacienda, al que esta tarde, sin duda, se le dará primer debate.

Base-Ball

Por BORICUA

Los arreglos para llevar a cabo ese encuentro fueron eléctricos, gracias a la actividad y entusiasmo por parte del Manager del "Aranjuez", Sr. Juan B. Segura.

Los momentos más sobresalientes de ese juego, que fué presenciado por un gran público en Alajuela, fueron los siguientes:

Un fly kilométrico de Charcán sobre el jardín izquierdo que fué magistralmente hecho del "Torbellino".

Rafael Infante, catcher del Buick, reforzó a la novena josefina y en uno de los episodios se fué de "jonron".

El catcher del "Torbellino" dió un tremendo hit de tres esquinas, que luego duplicó en otro episodio.

El inicialista del "Torbellino" defendió esa almohadilla con mucha discreción, siendo aplaudido por los fans en muchas oportunidades.

Chavarría, que defendía la acequia intermedia para el "Torbellino", jugó notablemente.

Sydney Balfort, el pitcher del "Aranjuez" recibió una línea bestial que fideó con acierto haciendo un Double Play con una tirada a la izquierda.

A pesar de que la mayor parte del tecnicismo del base-ball se dice en inglés, el público de Alajuela ya va comprendiendo bastante del juego y en este último lo demostró con aplausos y censuras muy a tiempo y muy cuerdas.

El encuentro "Laberinto" vs. "San José" que tenía que efectuarse en Plaza Viquez el mismo día que se verificó el juego antes mencionado, día de la Patria, pudo concertarse, aunque ambas novenas tuvieron que reclutar en el terreno a elementos de los "Pira-

tas", "América", "Boer", etc para completar el cuadro.

Los Champions de Tercera Fuerza han sido desafiados por una novena que está en formación en Mata Redonda. La Liga concedió permiso para ese juego cruzando batas esas dos novenas el próximo domingo en el diámetro del antiguo hipódromo en la Sabana, a las 9 de la mañana.

Los Chinos y el Base-Ball: Sabido es que la China ha tomado en serio el Base-Ball, y no se diga nada de los japoneses, a tal extremo que el pugilato en esas naciones ha muerto pudiera decirse. Los chinos no son solamente notables en su gran república, sino también en los Estados Unidos. Tenemos el caso de Kai Kee, la pequeña segunda base de la "Universidad de Yale"; el chino ha resultado también un buen "bitter", cosa rara entre los chinos y japoneses, quienes son notables en el fideo, ya en el cuadro o en los fielders, lo que le ha permitido ocupar un puesto de confianza en la novena de esa Universidad.

En un número próximo se publicará una reproducción de uno de los diarios de la Habana acerca de la inauguración de la temporada de base-ball en el Polo Grounds, que se considera como "el día de Cuba". Si es Ud. amante por el base ball debe leer esa crónica.

PARTIDO REPUBLICANO

Para los efectos de inscripción de ciudadanos en las listas electorales de esta capital, se recomienda dirigirse a don Alfredo Sáenz, quien se ha hecho cargo de hacer todas gestiones necesarias. Oficina contigua al Club Republicano, esquina opuesta a Correos y Telégrafos.

Horas de oficina: De 9.30 a 11 a. m. De 12.30 a 5 p. m.

CARLOS M. JIMENEZ

Jefe de Acción del Partido Republicano

LA ROTURA de la acequia de las Arias prueba su construcción Qué remedio hay?

Como los lectores de esta capital han de saber, ayer en la tarde, a consecuencia del enorme aguacero caído, el alcantarillado de la llamada acequia de las Arias estalló, causando el agua, al desbordarse, daños que pudieron ser fatales.

Cabe ahora preguntarse si quienes dirigieron la obra en su construcción sabían que estaban en un país en que la estación lluviosa es terrible y, por lo tanto, el caudal de aguas de los ríos y acequias aumenta enormemente y, lógicamente, es preventivo, la presión del agua es una amenaza efectiva cada vez que eso ocurra. Se construyó ese alcantarillado con la resistencia necesaria para evitar lo que ya ocurrió?

Ya que el mal está a la vista el remedio es más fácil y consiste en la pericia—no

ya en la honradez—de los constructores.

Sirva lo ocurrido ayer de lección que sea aprovechable.

A propósito de eso un amigo nuestro nos ha contado lo siguiente:

—Yo necesitaba—nos dijo—conectar mi inodoro con una cloaca y ordené el trabajo. El albañil, experto en eso, hizo una zanja con metro y medio de profundidad, excavó casi las dos terceras partes del ancho de la calle, y su sorpresa era grande al no hallar la cloaca; pero más grande aún cuando, ya llegando a la acera la encontró a 15 centímetros escasos de la superficie!

Dejamos esto a los comen-tarios del señor Ingeniero Municipal.

PARTIDO REPUBLICANO

Se ruega a los republicanos que tan eficazmente se dedicaron a la propaganda de la causa en la pasada campaña y a los que igual cooperación quieran prestar en la actual lucha, se dirijan a esta Jefatura de Acción en la oficina, esquina opuesta al edificio de Correos.

Carlos María Jiménez

VELADA

El próximo lunes 21 en el Teatro América se efectuará una velada lírica y literaria organizada por la Liga Nacional Nicaragüense. Por los preparativos hechos, por los distinguidos elementos que en ese festivo participarán es de esperarse que él tenga el mejor éxito.

Se inutilizan unas listas de sufragantes

Debido al torrencial aguacero de ayer al medio día, el agua entró al Pasaje Amerigo mojándose las listas de sufragantes, por lo que fué perdido todo el trabajo hecho ahí. Porsupuesto esto fué descuido nada más pues se podrían haber colocado dentro de cualquiera tienda de las que ahí hay.

La Representación del Congreso que irá a Washington

Mañana, en el carro de la presidencia saldrán de esta capital con destino a Limón, en donde embarcarán para Estados Unidos, los señores diputados Lic. don Arturo Vollo, Lic. don Carlos Leiva, Dr. don A. A. Facio, don Enrique Fonseca Zúñiga, Lic. don León Fernández y don Miguel Ángel Robles, quienes llevan la representación del Poder Legislativo ante la Conferencia de la Unión Interparlamentaria que se ha de efectuar en Washington en el mes de octubre próximo.

En nuestra edición del 2 de los corrientes dimos amplios detalles de esta conferencia y el programa a que ella se sujetará y que se iniciará el 7 del mes próximo.

Acompañan a los señores diputados el Lic. don Luis Fernández Rodríguez, Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, hermano del Sr. diputado don León Fernández; el caballero don Alfredo Pirie, doña Cristina Castro de Facio, esposa del Dr. don A. A. Facio y doña Adelia Oreamuno de Robles, esposa del Sr. diputado don Miguel Ángel Robles.

Muy grato es para LA NUEVA PRENSA desear una feliz travesía a los distinguidos viajeros que mañana dejan el patrio suelo, para dirigirse a la patria de Washington y Lincoln, en donde darán demostración de nuestra intelectualidad, y sus bellas compañeras de la gentileza y donaire de la mujer costarricense.



Don Miguel A. Robles
Diputado por Limón



Licenciado don Carlos Leiva
Diputado por Cartago



Don Enrique Fonseca Z.
Diputado por San José



Lic. don Luis Fernández R.
Magistrado de la Corte Suprema de Justicia



Lic. don Arturo Vollo J.
Diputado por Cartago



Doctor don A. A. Facio
Diputado por Limón



Don León Fernández R.
Diputado por Alajuela

El asunto de Cambronero

Tenemos en nuestro poder, enviados por Lorenzo Cambronero desde la Periclenaría, los originales de una extensa información que hace de los sucesos revolucionarios de 1923, y tan pronto como nos sea posible salir de un poco de material rezagado, iremos paulatinamente dando salida a esas declaraciones en que el autor

trata de probar que fué víctima del Presbo. Volió quien lo lanzó a una aventura sediciosa haciéndole promesa de apoyarlo para dejarlo después abandonado.

Escribimos esta nota para contestar a las ansias, ya expresadas en público, de quienes desean conocer esos documentos.

DIRECTIVA del Partido Republicano en el distrito de Atirro

Presidente, don Charles Peterson Rosmussen.
Vicepresidente, don Raquel Molina Montero.
Secretario, don Alonso Solano Solano.
Tesorero, don Francisco López Cantillo.
Presidentes Honorarios: don Emilio Badilla Segura, don Benedito Fernández Rojas, don Mercedes Jiménez Masís, don Vicente Jiménez Mora, don Gerardo Ramírez Quesada.
Vocales: don Rubén Martínez Zúñiga, don Alcides Valerio Arce, don Celso Solano Avenaño, don Rogelio Marín Soto.
Propagandistas: don Juan Arce Quesada, don Marcos Quesada u. ap.
Don Arturo Cordero Araya.
Don Juan Cordero Araya.
Don José Ma. Sibaja Sibaja.
Don Carlos Alberto Peterson u. ap.
Don Gabriel Martínez González.
Don Juan Camacho Oviedo.
Don Rafael Garita Robles.
Don Joaquín Guzmán Córdoba.

Don Gilberto Guzmán Mata.
Don Aureliano Núñez Torres.
Don José Bermúdez Avila.
Don José Robles Madrigal.
Don Vicente Campos Muñoz.
Don Guido Salazar Guzmán.
Don José Castro Vega.
Don Alberto Barboza Solís.
Don Luciano Quesada u. ap.
Don Honorio Hernández Quesada.
Don Desiderio Quesada Hernández.
Don Francisco Noguera Arrieta.
Don Rodolfo Valderramos Ramírez.
Don José Torres, u. ap.
Don Humberto Montero, u. ap.
Don Socorro Alvarado Núñez.
Don Fidel Arias Parajoles.
Don Teodoro Antequera Morales.
Don Ramón Robles, u. ap.
Don León Masís Mesén.
Don Miguel Irola Soto.
Don Rosario Ortiz Blanco.
Don Francisco Angulo Abarca.
Don Pablo Rojas, u. ap.
Don Francisco Brenes Barboza.
Don Valentín Brenes Chaves.

Ampliación de la Convocatoria Extraordinaria

Artículo 1º.—Sométense a conocimiento del Congreso Constitucional, para lo cual se amplía la convocatoria respectiva, los siguientes asuntos:

1º.—Proyecto de ley de la Secretaría de Hacienda sobre interpretación y reforma del decreto N°4 de 7 de mayo del año en curso.

2º.—Solicitud de la "Asociación de Obreros de Heredia para el Mutuo Socorro" a fin de que se declare la inembargabilidad de sus pólizas.

Artículo 2º.—Este decreto rige desde su publicación.

Dado en la Casa Presidencial — San José, a los diez y siete días del mes de setiembre de mil novecientos veinticinco.

RICARDO JIMÉNEZ
El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación
R. CASTRO Q.

CARLOS M. JIMÉNEZ

atenderá todos los asuntos relacionados con el Partido Republicano todos los días, excepto sábado y domingo, de 2 a 4 p. m., en el local del Partido, esquina diagonal a Correos y Telégrafos.

DE PURISCAL

Los festejos del día de la independencia estuvieron aquí sumamente lucidos, habiéndose seleccionado un bonito programa para celebrar esa fiesta.

Como el Corresponsal titular de "La Nueva Prensa" prepara una crónica extensa de ellos, con la lucidez que él sabe hacerlos, nos concretamos por ahora manifestar que los comisionados para organizarlos merecen la felicitación de todos y especialmente de los señores Francisco Sanahúja, Carlos Charpentier, Rodrigo Castillo, Enrique Lobo y Aguilardo Borge, cuyo concurso en los festejos les dió realce.

Un lector

El producto del baile de la Gota de Leche

El baile efectuado en el Teatro Nacional, al medio día y tarde del 15 de los corrientes, a beneficio de la Gota de Leche, produjo en su totalidad la suma de \$ 3 100.00 pagados los gastos; quedaron libres completamente a beneficio de la Institución \$ 2,500.00 que han sido depositados en la Tesorería a

cargo de la señorita Mercedes Carrilón, para los gastos que demanda la asistencia de los niños pobres que se corre la benéfica institución a cuyo beneficio se bailó.

Mucho nos alegramos del éxito obtenido en esta fiesta de caridad, dada en nuestro Coliseo.

La fiesta patronal en la Dolorosa

El domingo próximo, se ha de celebrar con gran pompa la fiesta patronal de

la Parroquia de la Dolorosa, preparada por el activo Sr. Cura Fray Angel Alvarez en colaboración de varias señoras y señoritas.

Para lucir la procesión que ha de efectuarse a las 8 de la mañana en las calles adjuntas al templo, la imagen será acompañada de ángeles, y las señoras que hacen los preparativos nos solicitan manifestar a las personas que tengan niños y trajes los envíen a la hora indicada para que acompañen la procesión.

JUAN LABIOSA

Tiene el gusto de avisar que ha trasladado su Tienda de Calzado LA MODERNA frente a la Joyería de Ortiz Allí atenderá órdenes de su clientela

Como caballero

Movido a indignación por una información que publicó "La Tribuna" del domingo en que, sin dar nombres, sentaba la acusación de una señorita contra un médico que en el despacho trató de abusar de su inocencia, escribí una nota llamando la atención de la Facultad de Medicina para que investigara el hecho y castigara, de ser cierta la acusación, al médico en referencia, para escarmiento de bandidos titulados. Estaba lejos de mi mente, muy lejos, ofender con esas palabras al honorable Cuerpo Médico de la República, en el que figuran hombres

que por su saber y su honorabilidad son acreedores al respeto de todos. Ignoro quien sea el bandido que según el colega abusó de la debilidad de una dama, y debo hacer constar así que espero de "La Tribuna" su nombre públicamente para hacerle conocer que respondo de mis palabras en todos los terrenos.

Entre tanto estoy en el deber, como caballero, de la explicación que siento aquí, por el buen nombre de "La Nueva Prensa" y por el buen nombre del Cuerpo Médico Nacional.

Ciriaco Emilio Zamora.

Movimiento de carros

(Datos de la Agencia Alberto Aragón)

Carros descargados ayer: 588, 536, 445, 468, 478, 779, 689.

Por descargar hoy en primera línea: 298, 668, 490, 471, 450

En segunda línea: 1700, 649, 764, 429, 786, 659, 495, 65, 631, 632.

En tercera línea: 443, 537, 577

El tránsito de bultos por las calles

Un honorable anciano nos pide que llamemos la atención a la policía a fin de que cumpla la disposición que prohíbe el tránsito con bultos por las aceras pues si bien, nos dice, a algunos se puede permitir que lo hagan, no así a los que abusan; digo esto porque hoy en la mañana presencié el caso de un hombre que llevaba un atado de zinc por la acera y golpeó a una señora arrojándola al suelo. Así lo hacemos.

Bazar del Mercado de Chepe Esquivel

Busque todo lo que se llama mercaderías garantizadas, como FRAZADAS SOMBREROS DE PITA, LONA, etc. etc.

EN EL ASERRADERO

— DE — LOPEZ Y RETANA

encontrará Ud. los precios más favorables en la compra de sus MADERAS.

Antes de ir a otra parte, hable al teléfono N° 66

Notas de Juan Viñas

Regreso de una amiga

El 10 del corriente mes regresó de Méjico doña Marina de Vargas, Directora de la Escuela del Distrito Central, y al día siguiente fué agasajada por el personal docente y niños de la escuela, quienes le dedicaron una asamblea celebrando su feliz regreso y dedicándole una vez más el cariño y es timación que ella merece.

El programa de dicha asamblea fué el siguiente:

I.—Himno Nacional, cantado por niños y niñas del plantel.

II.—Recitación La Cruz, por la alumna de V. grado, Luisa Quesada.

III.—Recitación El pájaro perdido, por la alumna de V. grado, Bertilina Vega.

IV.—Recitación La cuna vacía, por la alumna de V. grado, Evangelina Ramírez.

V.—Canto Buena lección' por la alumna de II. grado, Margarita Hernández.

VI.—Recitación Construcción, por la alumna de I. grado, Hilda Mora.

VII.—Recitación La flor y la nube, por la alumna Rosita González.

VIII.—Canto El aeroplano, por las alumnas, Gladys Calvo y Telina Astorga.

IX.—Canto El Sol, por las alumnas, Dora Vega y Carmen Talavera.

La señora Marina de Vargas oportunamente dirigió saludo al personal docente y niñas y en breves palabras les narró sus agradables impresiones respecto a Méjico y les rindió sinceros agradecimientos por las muestras de cariño y afecto de que la hacían objeto.

CORRESPONSAL.

Corbatas Francesas

RECIBIO

ROBERT

En el humo del cigarro

(El y ella han llegado hasta el pequeño banquillo de piedra, bajo la hojosa fronda de un sauce que tiende sus largos dedos verdes en la fuente de la canarina. La sombra es propicia, y por entre ella se cuecen los ópalos de los últimos rayos muerientes del sol. Sin duda antes él y ella han reñido, pero sus labios se acercan en una reconciliadora comunión de besos. Hablan.)

EL.—Las alas de la felicidad aprisionadas en mis ojos me acarician: las alas de tus labios. Ven conmigo. No sé lo que es la locura, ni que es el bien, ni que es el mal; sólo sé que te amo. El mundo es ancho desde la torre iluminada de mi fantasía y de mi amor. Bebiendo el licor de los divinos en el Azul y en el Espacio, volaremos sobre él, siempre juntos.

ELLA.—¿Y si tus alas, tus leves alas de cera, se derretiesen con el fuego de los dioses, como las de Icaro? Espera a que te construyas unas de oro. El mundo es amplio, pero....

EL.—¡Bah! Sento en mis brazos fuerzas para azar el mundo. Alas de cera o de oro, ¿qué importa de qué si las sentimos en los hombros? Los vientos de la aventura son propicios a los audaces y a los soñadores. El pálido genovés que en un convento dejó, ante la lumbre de la estufa, calentar su esperanza y abrió su

mente al sueño, más poeta que sabio, fué blandamente empujado por ellos. Volaremos muy alto. Este pájaro azul de mi cerebro.....

ELLA.—Bien, poeta; pero antes...remienda tu traje; clava tus zapatos...alisa el ala de tu sombrero...

Te esperaré sin engaño, el tiempo que chispeen los cascos de oro en lo alto...

(Anochece. El viento dice una vieja canción de invierno en que se escucha el lamento de los miserables que mueren de frío. El poeta siente cruzar por sus mejillas la gota estéril de una lágrima: la bebe y contrayendo los labios, sonríe. Fuera se escuchan las sirenas de los autos.)

—¡Eh!—piensa— el hambre me trae la calentura. Deshace el hatillo de viaje y enciende un cigarro.

Maldito sueño! dice. Brilla en la obscuridad el reflejo acerado de una pistola. Mas ahora la azul línea del humo del cigarro ha tangibilizado un dolor en pechos y en llanto de niño, y arrojando lejos el arma, hincó sus rodillas.

—¡Aún quedas tú, Madre, para el poeta...!

E. Zamora F.

New York y sus dramas

Un joven italiano es horriblemente asesinado por una simple equivocación

Los desesperados gritos de una bella joven italiana, recién casada, quien culpaba a todos los vecinos de la casa N° 57 de la calle Morton, y dieron a conocer uno de los crímenes más inhumanos y brutales que se pueden haber registrado en la ciudad de los rascacielos; la víctima, un obrero de 32 años de edad, llamado Louis Leonardi, quien ocupaba en compañía de su esposa y su niño, primer fruto del santo amor, un apartamento en la casa antes mencionada, dormía tranquilamente, cuando entraron a sus habitaciones dos sujetos desconocidos; uno de ellos se dirigió al cuarto donde Mrs. Leonardi dormía, a quien hizo levantarse violentamente, amarrando luego contra la cama a ella, y a su niño de tres meses de edad. El otro bandido se dirigió al cuarto donde Louis dormía, quien al verse agredido luchó desesperadamente por salir de su enemigo, seguramente con el pensamiento de que su esposa y niño corrían algún inminente peligro; efectivamente el hombre amedrentaba a Mrs. Leonardi con un pesado martillo, cuando al cabo de unos minutos el segundo salía desesperado gritando a su compañero: Huy, mos, nos hemos equivocado.

Una inocente víctima? Las palabras de los asaltantes y la contestación que uno de ellos dió a la pobre mujer, demuestran que no era su intención asesinar a ninguno de ellos, sino que habían sufrido una cruel equivocación y que Leonardi fué víctima inocente de alguna terrible venganza.

Después de una terrible lucha, Marie que así se llama la señora, logró desatarse de las ligaduras, corriendo inmediatamente al cuarto de su esposo, quien estaba tirado en el suelo con el cráneo horriblemente triturado. Los gritos de la pobre mujer trajeron a gran cantidad de gente, y a los pocos segundos los cuartos se encontraban inundados de curiosos quienes encontraron a la par del cadáver un martillo de cinco libras con el cual había sido asesinado el infortunado Leonardi.

El médico que reconoció el cadáver dijo que Leonardi había recibido como siete martillazos, pero que había muerto al primero después de sostener un tremendo combate con su agresor.

Después de las investigaciones hechas por las autoridades se supo que hasta poco tiempo antes había habitado los mismos apartamentos una pareja desconocida, por lo que es de suponerse que la mujer que antes habitaba dicha habitación, habla abandonado a su esposo parairse con otro hombre; entonces el marido abandonado por un deseo de venganza, pagó dos bandidos para que asesinaran al temible rival, pues si el mismo ofendido hubiera llevado a cabo la empresa, se hubiera dado cuenta de que la mujer no era su esposa, y así se hubiera evitado la muerte de un honrado obrero que fué víctima de una equivocación.

De paso diremos que Leonardi había estado en esta capital hace como cinco años por lo que es conocido por algunas personas aquí.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los días sábado en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores hacen escala en la Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGAREZ, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón; llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal y de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingos a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

M. M. MARSH,
Administrador

Costa Rica, Julio 8 de 1925.

Novenario en la Basílica de Santo Domingo

El lento y quejumbroso tañido de las campanas de la Santa Basílica de la ciudad de Sto. Domingo, asociaron ante ayer a las 8 y media de la mañana a más de 400 personas que vestidas de negro traje y en profunda meditación escucharon la misa de Réquiem oficiada en el novenario de la dolorosa muerte de quien fué don Rafael Bolaños Villalobos.

La fúnebre ceremonia se hizo con revestidos y a grande orquesta, crepiones negros, flores, cirios y la distribución de elegantes libritos conteniendo el retrato y la suplicatoria de oración, así como la gran concurrencia que en esos actos estuvo de mostrando de una manera evidente el profundo cariño y respeto de que disfrutaba el señor Bolaños.

Dichos hombres que cultivan en este mundo bondades, pues al pasar al reino de Dios, dejan aquí el fruto que anteayer se recogió. Nosotros renovamos a la familia Bolaños el testimonio de tan justopesar.

Se ha celebrado aquí la fiesta de la patria con verdadero espíritu cívico. Por la mañana bombas de doble trueno, saludo al pabellón tricolor con el canto del Himno Nacional por los escolares y la armonía, paso de la bandera alrededor de la plaza, con música y pólvora. Se notó en este acto la ausencia de los señores municipales y autoridades, posiblemente por ser hora de labores agrícolas.

LO ARTÍSTICO, LO BELLO, LO ELEGANTE LO ENCUENTRA USTED EN

Tel. No. 172 **LA CAMELIA** FRANCISCO AVILA

LA JARDINERÍA DE LA GENTE DE GUSTO
ATIENDE A TODAS HORAS DEL DÍA Y DE LA NOCHE

De San Joaquín de Flores

Se ha celebrado aquí la fiesta de la patria con verdadero espíritu cívico. Por la mañana bombas de doble trueno, saludo al pabellón tricolor con el canto del Himno Nacional por los escolares y la armonía, paso de la bandera alrededor de la plaza, con música y pólvora. Se notó en este acto la ausencia de los señores municipales y autoridades, posiblemente por ser hora de labores agrícolas.

Se ha celebrado aquí la fiesta de la patria con verdadero espíritu cívico. Por la mañana bombas de doble trueno, saludo al pabellón tricolor con el canto del Himno Nacional por los escolares y la armonía, paso de la bandera alrededor de la plaza, con música y pólvora. Se notó en este acto la ausencia de los señores municipales y autoridades, posiblemente por ser hora de labores agrícolas.

CORRESPONSAL AD-HOC

Programa de la retreta de hoy

- 1—Marcha Rosa, Gante
- 2—Obertura Romántica, Keler Bela.
- 3—El Gaucho (Tango) J. Fonseca.
- 4—Aída [fantasía] Verdi.
- 5—Titina (fox) Daniderff.

Roberto Cantillano,
Director.

DOCTOR MARIANO VALENZUELA
DENTISTA AMERICANO
Graduado de la Universidad NORTHWESTERN, Estados Unidos

Especialidad en calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestias para el paciente.
PUNTES, REMOVIBLES coronas y dentaduras.
Inyección "Diploica" para efectuar cualquier trabajo sin dolor.
Gas hilarante para Anestesia General, sin peligro alguno y sin que el paciente sufra después efectos de molestia.
TELEFONO 925
50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

Orotina y San Mateo protestan

Es un sueño creer que los cantones de San Mateo y Orotina apoyen la candidatura de don Ramón Rojas Corrales como dijo el "Diario de Costa Rica" del quince del corriente, o de cualquiera otro forastero que sólo en tiempos de política muy labiosos y zalameros llegan ofreciendo hasta la gloria eterna por un voto, no fijándose que el pueblo ya los conoce y desprecia.

Estos cantones aspiran a que sea un hijo suyo su legítimo representante en la Cámara, y en esta labor se rumoraba haber comunitad de ideas y simpatías sin miramiento de color ni bando alguno, en favor de un honorable hijo del pueblo, a quien se le han hecho insinuaciones y formal propuesta de tal candidatura, y sólo se espera su categórica contestación, para activar los trabajos y dar su nombre a la luz pública. Orotina, 16 de setiembre de 1925.

Un Vecino

Rectifica el Dr. Cabezas

Señor Director de "La Nueva Prensa" San José

Ruego rectificar la parte final de la nota "Actividad política de Alajuela" en el sentido de que en ella se asevera de haber sido después de retirados algunos simpatizadores del Sr. Saborío, cuando se tomó la resolución de que los

candidatos a diputados que han de corresponder al Cantón Central sean residentes en esta ciudad, pues tal determinación fué discutida y votada en presencia de todos los miembros de los Comités, concurrentes. Atentamente:
Dr. M. Cabezas

Antipalúdico Vegetal

PARA EL HIGADO

FRIOS Y CALENTURAS

Propio para los peones que trabajan en la línea
NO FALLA • VEINTICINCO AÑOS DE EXITO • NO FALLA

PREPARADO EN LA
FARMACIA ESPAÑA
— DE —
LUCAS MORUA, Farmacéutico
CARTAGO COSTA RICA

LA REPRESENTACION ALEMANA



Doña HILDA DE SAUTER



Señorita LILLY KNOHR



Doña ADELA V. DE AHRENS

Esos montes en la capital

Por el lado del Liceo de Costa Rica, hay un lote desocupado, que está en tal estado de abandono, que el monte llega ya como a una vara de altura.

Además del feo aspecto que presenta un lote en esas condiciones, no deja de ser un peligro, pues los chicos juegan en esos campos no siendo raro que ahí se escondan bichos peligrosos.

Como esos son centenares los que existen en esta capital; llamamos la atención a quien corresponde, a fin de ver si es posible exigir la limpieza de esos patios.

ALQUILO

locales para OFICINAS O AGENCIAS

EN EL PASAJE LA GLORIA JOSE BRAVENTOS

El trancazo

Sigue el trancazo dando que hacer, tenemos que en las escuelas ha llegado con bastante fuerza, por lo que creemos que sería conveniente en vista del peligro que existe que las escuelas fueran cerradas, pues ya consideramos muy peligrosas esas aglomeraciones.

En las oficinas públicas son muchos los empleados que faltan a sus labores por dicha enfermedad.

X. X.

CALIFORNIA LUMBER

GERENTE

Ramón León h.

Las Mejores Maderas del Pacífico

Codas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington Apartado 1197 - San José

Pólizas inscritas en la Superintendencia de Seguros

—C. W. Wahle, San José, asegura en \$ 2,000 el mobiliario, en la Albíngia.

—Anne Ching Lee, Limón, asegura en \$25,000 el edificio, en la General.

—Felicia Licop de Pacheco, Turrialba, asegura en \$2,000 el edificio en la Northern.

—Jacobo Sánchez, Puntarenas, asegura en \$1,000 las mercaderías, en la Northern.

—Jaime G. Bennett, San José, asegura en \$8,000 el edificio, en la Alliance y la Northern.

—Carranza y Montealegre, San José, aseguran en \$58,000 las mercaderías en la General.

—Santiago Selles Romero, San José, asegura en \$2,500 el edificio, en la English.

—David Rojas Flores, Dasmamparados, asegura en \$6,000 el edificio, en la Yorkshire.

—Feoli y Rímolo, San José, aseguran en \$26,000 las mercaderías y el mobiliario, en la National Fire.

—Manuel Madrigal Quesada, San José, asegura en \$7,000 el edificio, en National Fire.

—Abel y Anita Castillo Vega, San José, aseguran en \$5,000 el edificio, en la Commercial.

—Joaquín Llinás y Dotres, San José, asegura en \$2,000 el edificio, en la Yorkshire.

—Federico Carlos Alvarado, San José, asegura en \$1,200 el edificio, en la General.

CORTE PLENAL SESION DEL MIERCOLES

Se dió cuenta del telegrama del señor Manuel Segura Méndez, vecino de la villa de Santa Cruz de Guanacaste, en que manifiesta que hace cuarenta y ocho horas que está detenido en la Cárcel Pública de ese lugar, a la orden del Juez Civil y del Crimen, su hermano Octavio Segura Méndez, de quince años de edad, contra quien se sigue sumaria por el delito de corrupción de menores en perjuicio de Octavia Velásquez Ramírez, sin que conste la edad de ésta, ni el dictamen del médico respectivo; que pidió la excarcelación y el Juez la concedió, mas se niega a conceder la libertad por cuanto el Fiscal apeló sin ser parte; y que siendo ilegal la detención de su hermano y no habiendo motivo para prolongarla, con apoyo en el artículo 28 de la Constitución Política y la Ley de Hábeas Corpus, interponía el recurso del caso para que se ordene la libertad de su hermano; y visto el informe del Juez en que dice que el padre de la ofendida acusó el delito de estupro; que del auto que concedió la excarcelación apelaron el Fiscal y el acusador y admitió la de éste, únicamente, se acordó declarar improcedente el indicado recurso por no hallarse en ninguno de los casos del artículo 8 de la Ley de Hábeas Corpus.

—Se autorizó al Bachiller en Leyes Cecilio Dobles Ramírez, para el ejercicio del Notariado, con arreglo a la Ley, y con residencia en la ciudad de Grecia.

—Se nombró al señor Ernesto Méndez Vázquez para Alcalde suplente del cantón de Carrillo.

—Se dispuso archivar una queja del señor Nicenor Santos Chaves contra el Alcalde del cantón de Palmares, señor Julio Bolaños Benavides, por no haber sido comprobado el cargo que se le imputó.

—Atendidas las solicitudes de Luis Piedra Bonilla, Antonio Cabalceta Bonilla y Jaime Villalobos Cortés en que piden rebaja de la décima parte de las penas a que fueron condenados, se acordó dar los informes correspondientes en sentido desfavorable en cuanto a la primera, por no haber descontado aún el término de Ley, y favorablemente con respecto a las demás.

—Vista la solicitud de Marcial Sánchez Gómez en que pide se decrete a su favor la libertad condicional del resto de la pena de 6 años, 1 día y 12 horas que le fué impuesta por el delito de lesión grave inferida a Evangelina Rojas Durán, y con lectura del informe del Consejo Nacional de Prisiones, se acordó conceder tal libertad.

—Tomada en consideración la solicitud de Juan José Cervantes Cedeno en que pide se le commute, en multa, la pena de 39 días de arresto que le fué impuesta por el delito de estafa en perjuicio de Esteban Barrantes Herrera, se acordó conformar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable por no estar el reo a derecho.

—Atendida la petición de José Lobo Cambrero en que solicitaba se le indulte y, subsidiariamente, se le commute en confinamiento, la pena de seis meses de prisión a que fué condenado por el delito de estafa en daño de Esteban Barrantes Herrera, se acordó conformar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable por no estar el reo a derecho.

Sr. Cónsul de Suecia don Federico Sauter, y la señorita Lilly Knohr, las dos señoras dando testimonio de su hermosura y donaire y la señorita Knohr luciendo la gracia que le es peculiar, junto con su fino trato que hacen de ella una excelente amiga.

Para las dignas representantes de la distinguida Colonia Alemana, en nuestra fiesta patria, nuestro atento y cariñoso saludo.

La Industria Francesa tiene la Representación Exclusiva de las GALERIAS LAFAYETTE

"Guía Comercial de Costa Rica"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA HONORABLE CAMARA DE COMERCIO

1926

Esta Guía será la UNICA OFICIAL que circulará con el Vº Bº de la Cámara de Comercio de Costa Rica.

Por su carácter oficial queda fuera de toda duda su seriedad y la garantía que presta al comercio.

Nuestros agentes en la República, son los siguientes: Rudecindo Romero, Agbert Polson, Elías Bolaños V. y José Manuel Alvarez.

Tenga mucho cuidado con cualquiera que le solicite anuncios para la "Guía Comercial"; exijale que le presente su nombramiento en papel timbrado y suscrito por el firmante,

MANUEL SAAVEDRA H.

GERENTE

Sugerencia que copiamos de un importante periódico de New York, por creerlos de gran importancia: "El anunciante se ha de avisar en todo lo que se proponga que tenga respaldo, garantía y completa seguridad."

RESPALDO: Hablando respecto de que si la persona que lo propone tiene algún nombre en el asunto que propone.

GARANTIA Y COMPLETA SEGURIDAD: Pídanse siempre como resguardo de sus bienes.

No existiendo alguna de las condiciones enumeradas, no se anuncie, porque su dinero será perdido, y además habrá Ud. dado lugar a los comerciantes competidores que se ríen de su contraproducente propaganda que demuestra POQUISIMO TALENTO.

Para el buen gusto Buena medida

Las personas de buen gusto se sentirán altamente satisfechas si concurren al Hotel París, en donde el servicio es excelente y el menú exquisito. Este Hotel, relativamente de pocos meses de vida, cuenta con una numerosa y selecta clientela, tanto de San José como de provincias y del exterior, debido a las tantas bondades que ofrece a los parroquianos. Está atendido personalmente por su propietario.

Los vecinos del barrio de Las Sabanillas, en vista del pésimo estado de las aguas potables que consumen en el pueblo, han resuelto dejar de tomar esas aguas y reponerlas con la sabrosa cerveza Traube, la que además de mitigar la sed causa efectos nutritivos y alimenticios en alto grado. De esta cerveza hay varias marcas: Pilsener, Lager, Selecta, Malta, Doble y Sencilla. Pídanse cualquiera de ellas en todas partes.

Aúnciese en este Diario es el más informativo

LA GRAN VIA

Dátiles Dromedey - Marmón Glacé
Confitería - Gran variedad
Azúcar Dominó en cuadros, en polvo y granulada : : :

El UNICO negocio que sirve a domicilio 10 minutos después de requerido.

TELEFONO No. 754

SAN JOSE, C. R.

Al público en general

Para los fines consiguientes se hace saber que el Sr. Enrique Lamico ha sido nombrado Agente de anuncios para la Guía Comercial de Costa Rica, que se elabora bajo los auspicios de la Cámara de Comercio.

Suplicamos a los interesados atender lo mejor posible al señor Lamico.

Manuel Saavedra H.

Gerente de la Guía Comercial de Costa Rica

LA JARDINERIA CENTRAL

Avisa que cuenta con tres excelentes floricultores, además de su propietario don OCTAVIO LOAIZA y un inmenso surtido de flores de todas clases.

Llámen siempre al teléfono 233

MANUEL MADRIGAL Q.

Frente al Palacio de Justicia - S. José Barátallo PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

— EN LA —

LIBRERIA ESPANOLA DE MARIA V. DE LINES Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA No haga sus compras sin antes consultar nuestras precios.

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimum: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado.

No se admiten inserciones alternas.

Bebida alimenticia

CANADIAN PUNCH (marca registrada) Bebida de señoritos, caballeros y ancianos. En todo salón tiene aceptación. Pídale a la Fábrica de Refrescos LA MEJOR. Teléfono 190.—Juan Luis Campos.

Haga su vestido

donde Francisco Gómez Z., sastrería LA COLOMBIANA con gran depósito de casimires de todas clases.—Avenida Central, frente a la tienda de Keffer.

Se han vulgarizado

A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10, Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Se alquila

un local esquinero, frente al parque del Club Unión, propio para cantina o farmacia. MAX FISCHER, Esquina No. roeste del Correo.

Pida Ud.

Los afamados cigarrillos Mexicanos No. 12. Son los mejores; pídalos a LA MARINA.—Eduardo Saborío.

Las últimas

modas en materia de trajes para caballeros serán ejecutadas en la Sastrería de Juan Venegas, Pasaje del Mercado. Hay también casimires ingleses y franceses de primera calidad. Facilidades para vestirse elegantemente con poco dinero.

¿Beba Ud?

Beba Ud. refrescos "La Mejor" son los que apetece el público que sabe de gusto. Pídalos al Teléfono 190.—Juan Luis Campos.

Se venden

2 urnas niqueladas y una registradora de sumar de dos gabetas, marca National.—MAX FISCHER, Esquina No. roeste del Correo.

Rómulo Artavia

De El Salvador y Nicaragua ha recibido maíz, lo mismo que sombreros de palma. Precios bajos. Calle 10, Avenida Fernández Guell. Teléfono 1058.

Aproveche

Se compra Aparato cinematográfico. Se vende terreno sembrado de café en Granadilla (Montes de Oca). Informes C. E. Zamora, en esta Redacción, o en el apartado 253.

¡Higiene!

Es lo que estrictamente se observa en la elaboración de la fábrica de refrescos de "La Mejor".—Pídalos al Tel. 190.—Juan Luis Campos

Mantequilla

de las mejores marcas, pídale en LA MARINA.—Eduardo Castro Saborío.

Se vende

Una biblioteca escrita por la mitad de su precio.—MAX FISCHER, Esquina No. roeste del Correo.

ADELA
Viernes 18 de Setiembre
Grandiosa única función
A las 7 p. m.
Se representará por tercera vez y siempre con gran éxito la divertida opereta
LAS CORSARIAS

MODERNO
Viernes 18 de Setiembre
A las 7 p. m.
Presentación de sensacionales y divertidas cintas
COMICAS
A las 8 y 30 p. m.
Reprise de la preciosa cinta
Los Que Bailan
DOMINGO
Orquídeas Negras

AMERICA
Empresa MARIO URBINI
Compañía Argentina de Comedia y Variedades
ANIDO SEBRATI
ULTIMAS FUNCIONES!
Sábado 19 de Setiembre
A las 8 y 30 p. m.
La chistosa comedia
VUELVEN LOS MUERTOS???
—Y—
Discos Vivos
REVISTA EN UN ACTO
DOMINGO:
despedida de la compañía

Variedades
Empresa MARIO URBINI
Viernes 18 de Setiembre
A las 7 p. m. final
Los hijos de nadie
cinco últimas partes
A las 8 y 30 p. m. éxito
EL PEQUEÑO JAIME
Luneta, Butacas y entrada a palcos un colón
Domingo otro gran estreno NEMESIS según la obra de PAUL BOHGET

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO
CERVEZA TRAUBE

Detalle Escolar. La Junta de Educación de San José, en sesión del nueve del corriente, acordó: Extender hasta el quince de octubre próximo, el término para el pago del Detalle Escolar; pasada esa fecha, se recargará un diez por ciento sobre el valor de las cuotas, y se procederá a hacerlas efectivas de la manera que convenga.—San José, setiembre 12 de 1925.

El Gringo Barattieri vendrá especialmente a San José, cerca del Parque Central a visitar el taller de reparaciones de C. Mangel, teléfono 1129. Arreglo de máquinas de escribir, cocinas eléctricas, registradoras, máquinas de sumar, arrollado de motores y dinamos. Se venden cajas de hierro, máquinas de escribir nuevas y reconstruidas, repuestos eléctricos.

MUEBLES La fábrica y almacén de muebles "La Española" de don Fernando Hernández, ofrece un completo surtido en la materia. Se hacen también muebles de encargo, dejando satisfecho el gusto más exigente. Pie de Cuesta de Moras, frente a la Funeraria de Campos.

Trasladado. He trasladado mi oficina frente a la Biblioteca Nacional. Acabo de recibir una nueva remesa del famoso Disco "LA CASITA" de la VOLCALION. He instalado un taller para la reparación de máquinas de escribir, de sumar y fonógrafos. Rapidez y economía en los trabajos.
VICENTE LINES

Taller Eléctrico-Mecánico Reparaciones de toda clase de maquinaria y aparatos eléctricos. Especialidad en máquinas de escribir, registradoras, de sumar, vitrolas, etc., etc.—Antiguo local del Hotel Francés.—F. J. ESCALANTE.

Cal de Concha
barata, garantizando la clase y la pesa. Depósito en San José, Calle al Pacífico, frente a Canet. En Alajuela, Sesteo Pedreño de Ramón Araya y en Patarra, frente a la ermita. Se vende a precio de costo, Desamparados, 22 de julio de 1925. El fabricante. Indalecio Fallas.

A Ud. le conviene hacer los trabajos de pintura de su casa, arreglar su mausoleo o su bóveda en el cementerio, avisándonos enseguida. Garantizamos satisfacción y cumplimiento. National Painting Company. Taller: Costado Sur de la Merced, Apartado No. 1007, San José.

Almacén de Muebles Neveras, Juegos de sala de caoba, Sillones giratorios de caoba charolados, a mitad de precio.—CARLOS HERNANDEZ, 125 vs. al Norte del Carmen. Teléf. 972

Se robó un sombrero
Un sujeto de apellido Artuiz, llegó a una tienda a preguntar por ciertos artículos pero en un recuido del tendero, cambió su inmundicia gorra por un sombrero nuevo, pero fué descubierto y mandado a la Sección de Policía para hacer el cambio de nuevo.

El próximo domingo serán instaladas las Juntas Electorales
Las Juntas Electorales de Provincias serán instaladas el domingo próximo a la una de la tarde, en la Gobernación de la Provincia, a cien varas al Este de la Botica Francesa.

Fábrica de Mosaicos "El Ingenio"

50 varas al lado Sur detrás de LA DOLOROSA, SAN JOSE

Nuestros MOSAICOS están hechos en maquinas hidraulicas a la mas alta presion

Las ultimas novedades en dibujos y estilos

LLAME AL TELEFONO No. 1033

Atendemos enseguida cualquier orden. Francisco Jimenez O.